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INTERÉS GENERAL

En el marco del Congreso Estudiantil los alumnos elevaron a viva voz sus reclamos a 
las autoridades educativas. Se refirieron a la cantidad de días sin clases, a la manera de 
comunicar y a la infraestructura de los colegios. 

RÍO GRANDE DISFRUTÓ 
DEL ADELANTO DE LA 
PRIMERA SERIE FILMADA 
EN LA ANTÁRTIDA

COTO Y CEJAS, 
CLASIFICADOS AL 
FINAL FOUR DE 
LA COPA ACLAV

El diputado de La Libertad Avanza comentó detalles de un proyecto de su autoría 
que promueve la reforma de la Ley de Migraciones,para habilitar la rápida 
expulsión de extranjeros condenados por algún delito.

EL 20 COMIENZA EL DESFILE DE FUNCIONARIOS 
EN LA LEGISLATURA

PAULI PROMUEVE LA EXPULSIÓN EXPRESS 
DE DELINCUENTES EXTRANJEROS
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PRESUPUESTO 2025

EDUCACIÓN

PÁG. 2

MODIFICACIÓN DE LA LEY DE MIGRACIONES

PÁG. 3

El legislador Federico Sciurano, relató el tratamiento del presupuesto provincial 2025 en 
la Comisión de Presupuesto que preside. Comienzan las reuniones con 
funcionarios de los poderes Ejecutivo y Judicial. 
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CUATRO HORAS SIN LUZ EN RÍO GRANDE

Un ingeniero de la Cooperativa Eléctrica compartió los pormenores del 
sorprendente caso, que provocó un corte de energía en la Margen Sur de cuatro 
horas. El delincuente logró darse a la fuga sin ser identificado.

PÁG. 6

VOLEY

El Municipio junto a “NUDO 
Produce” llevaron adelante 
esta proyección con el fin de 
afianzar el conocimiento de 
nuestro territorio bicontinental 
y la construcción de nuestra 
Soberanía Nacional. 

“NO SE PUEDE PENSAR EN LA ESCUELA QUE QUEREMOS, SI 
NO PODEMOS CONCURRIR A CLASES UNA SEMANA ENTERA”

PÁG. 7

INSÓLITO INTENTO DE ROBO 
DE CABLE ENERGIZADO 
CON 13.200 VOLTIOS

Los jugadores fueguinos Luciano 
Coto (Boca) y José Cejas (Waiwen) 
se clasificaron para las instancias 
finales de la Copa ACLAV 2024 
tras superar la etapa clasificatoria 
disputada en Zárate (Buenos 
Aires). 
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INTERÉS GENERAL

El evento se desarrolló en la Casa 
de la Cultura y contó con la partici-
pación de las fuerzas armadas y ve-
cinos. De esta manera, Río Grande 
conecta con el continente blanco, a 
través los adelantos exclusivos de la 
serie docuficción “Antártida, Tierra 
de Pioneros”, producción audiovi-
sual que retrata un trabajo realizado 
íntegramente en 10 de las 13 bases 
antárticas de nuestro país.

Este martes en la Casa de la Cul-
tura, vecinos y vecinas disfrutaron 
de fragmentos de la serie “Antártida, 
Tierra de Pioneros”, como así tam-
bién fueron parte de una charla a 
cargo del Municipio de Río Grande 
y la productora “NUDO Produce”, 
mediante la cual los creadores abor-
daron junto a los presentes los obje-

El Municipio junto a “NUDO Produce” llevaron adelante esta proyección con el fin de afianzar el conocimiento de nuestro territorio 
bicontinental y la construcción de nuestra Soberanía Nacional. 

tivos puestos en esta serie docufic-
ción y el desafío que implicó llevarla 
a cabo. 

En el marco de su proyección, la 
serie audiovisual continental fue de-
clarada de Interés por la Legislatura 
Provincial, a partir de una iniciativa 
del legislador del Bloque Provincia 
Grande, Matías Lapadula.

Al respecto el subsecretario de 
Planificación y Asuntos Estratégi-
cos, Santiago Barassi, señaló que 
“desde que inició la gestión del in-
tendente Martín Perez venimos tra-
bajando no solamente en consolidar 
a Río Grande como ciudad de la so-
beranía, sino también en integrar a 
los desafíos que tiene nuestra pro-
vincia de cara a la construcción de 
una Tierra del Fuego Bicontinental”. 

RÍO GRANDE DISFRUTÓ DEL ADELANTO DE LA 
PRIMERA SERIE FILMADA EN LA ANTÁRTIDA

En ese sentido, afirmó: “que Río 
Grande reciba a quienes han impul-
sado un ambicioso y  maravilloso 
proyecto como es ‘Antártida, Tie-
rra de Pioneros’ es un honor y una 
alegría” destacando, a su vez, que 
el mismo “es un instrumento muy 
fuerte y efectivo para poder trabajar 
con nuestras juventudes y también 
poner en valor el rol de las fuerzas 
armadas que tan importantes son en 
nuestra comunidad”.

Por su parte, Cristian Delicia, di-
rector y productor de la serie, ma-
nifestó: “estamos muy contentos de 
estar mostrando el adelanto de esta 
serie acá en Río Grande”. En tanto 
resaltó que “esta producción es el re-
sultado de más de cinco años de tra-
bajo para poner en valor 120 años de 
presencia argentina en la Antártida”. 

La serie pone en relevancia los 

120 años de presencia ininterrum-
pida de Argentina en el continente 
blanco, abordando hitos fundacio-
nales de nuestra historia en la An-
tártida. Entre ellos: la primera co-
municación radiotelegráfica entre 
continentes, el vuelo transpolar in-
augural, la creación del Instituto An-
tártico Argentino, las primeras cien-
tíficas que brindaron sus servicios 
en el territorio y la primera expedi-
ción al Polo Sur, logrando exponer 
la compleja logística que el Estado 
Argentino debe desplegar para de-
fender la soberanía en esas latitudes.

Es importante mencionar que en 
la proyección audiovisual se exhibie-
ron adelantos de los nueve episodios 
que componen esta serie, los cuales 
muestran testimonios, registros do-
cumentales, escenas de ficción de 
época y hasta música original en vivo.  

LICITACIÓN PUBLICA Nº 11/24 
Obra: “PLANOS DE MENSURA DEL MACIZO 145 AR 

Y SUBDIVISIÓN PARCELARIA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nº 11/24 para la ejecución 
de la Obra “PLANOS DE MENSURA DEL MACIZO 145 AR Y SUBDIVISIÓN 
PARCELARIA”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CIENTO CUARENTA Y DOS MILLONES 
CON 00/100 ($ 142.000.000)

VALOR DEL PLIEGO: PESOS OCHENTA MIL CON 00/100 ($ 80.000.000)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN. 

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 27 
DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 27 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2024, A LAS 
12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com  
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En el marco del Congreso Estudiantil los alumnos elevaron a viva voz sus reclamos a las autoridades educativas. Puntualmente 
se refirieron a la cantidad de días sin clases, a los modos de comunicación y a la infraestructura de los colegios. 

“NO SE PUEDE PENSAR EN LA ESCUELA QUE QUEREMOS, SI 
NO PODEMOS CONCURRIR A CLASES UNA SEMANA ENTERA”

Durante la Jornada del viernes pa-
sado se llevó a cabo el Congreso de Es-
tudiantes y fueron los propios alumnos 
los que refirieron su preocupación y la 
falta de respuestas.

En el marco del Congreso de Estu-
diantes realizado el viernes 1 noviem-
bre, estudiantes, realizaron reclamos a 
las autoridades de Gobierno y al Minis-
terio “No se puede pensar en la escuela 
que queremos si actualmente no pode-
mos concurrir a clases una semana en-
tera”. 

Este evento se realizó la semana 
pasada y contó con la presencia de 
alumnos y autoridades. En esta opor-
tunidad alumnos pusieron palabra a 
sus reclamos, alegando problemas en 
“la infraestructura”  y entorno a la co-
municación dijeron  “Las entidades de 
Gobierno siendo adultos se comportan 
como chicos cuando no se eligen su 
forma para proseguir, es algo que no-
sotros como centro de estudiantes vi-
vimos, y la verdad que venga un adulto 
a quejarse con chicos que no tiene una 

EDUCACIÓN

muela de juicio en la boca, es inma-
duro.”

En octubre, solamente se registra-
ron, entre paros y desobligaciones, 
un total de diez días menos de clases 
en toda la provincia. Ello sin tener 
en cuenta los días de suspensión por 

condiciones climáticas.
Finalmente entre otro de los re-

clamos los alumnos reclamaron que 
la mayoría de las quejas recaen en 
el centro estudiantil.  “El ministerio 
nunca da una respuesta, o si la da es 
dentro de reuniones que nunca tienen 

un accionar en los colegios. Los paros 
de estudiantes enojados por que no 
pueden estar dentro de su curso  se 
los tiene que comer el centro de es-
tudiantes por qué el gobierno no es 
capaz de resolver ningún problema 
dentro del colegio”.
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EL CONCEJO 
DELIBERANTE DE RÍO 

GRANDE APROBÓ 
POR UNANIMIDAD 
UNA ORDENANZA 

QUE ESTABLECE EL 
PROGRAMA MUNICIPAL 

INTEGRAL DE ASISTENCIA 
A FAMILIAS CON HIJOS 

ONCOPEDIÁTRICOS, UNA 
INICIATIVA IMPULSADA 

POR LA PRESIDENTA DEL 
CONCEJO, GUADALUPE 

ZAMORA, DEL 
MOVIMIENTO POPULAR 

FUEGUINO.

El Concejo Deliberante de Río 
Grande aprobó por unanimidad una 
ordenanza que establece el Programa 
Municipal Integral de Asistencia a Fa-
milias con Hijos Oncopediátricos, una 
iniciativa impulsada por la presidenta 
del Concejo, Guadalupe Zamora, del 
Movimiento Popular Fueguino. 

La propuesta responde a las deman-
das planteadas por la Red de Madres de 
Tierra del Fuego, una organización con-
formada por familias que enfrentan la 
compleja realidad del cáncer infantil. El 
programa busca brindar apoyo integral 
y formalizar el acompañamiento del 
Estado municipal hacia estos hogares 
que, en muchos casos, deben trasladar-
se a centros médicos fuera de la provin-
cia para recibir atención especializada.

Zamora explicó en FM Master’s que 
la creación del programa fue motiva-
da por una conversación con la Red 
de Madres, quienes expusieron los de-
safíos que supone para las familias el 
diagnóstico y tratamiento del cáncer 
infantil. “Esto surge de una charla que 
mantuvimos con la red de madres de 

La presidenta del Concejo Deliberante de Río Grande detalló los alcances de una ordenanza de su autoría aprobada por el cuerpo, 
de creación del Programa Municipal Integral de asistencia de Familias con hijos Oncopediátricos.

Tierra del Fuego, que es una organiza-
ción de madres y de familias que han 
transitado o algunos están transitando 
justamente lo que es cuando el cáncer 
infantil ingresa a la vida de los peque-
ños, a las vidas de esas familias y en el 
mejor de los casos continúan el trata-
miento una vez que son dados de alta 
o vuelven a la provincia”, comentó, y 
subrayó la importancia de ofrecer apo-
yo local y permanente a estos núcleos 
familiares.

Uno de los aspectos centrales de la 
ordenanza radica en priorizar la aten-
ción en los centros de salud munici-
pales para estos niños y sus familias, 
además de promover la capacitación 
de profesionales en oncología pediá-
trica y fomentar el conocimiento sobre 
síntomas que puedan alertar sobre la 
enfermedad en el ámbito educativo y 
comunitario. 

La ordenanza también incluye ca-
pacitaciones para jóvenes y niños en 
instituciones municipales, en las cua-
les se busca crear conciencia sobre 
signos de alarma, como la fiebre alta 

CREAN PROGRAMA DE ASISTENCIA 
A FAMILIAS CON HIJOS ONCOPEDIÁTRICOS 

CONCEJO DE RÍO GRANDE

persistente, que puede indicar un po-
sible diagnóstico de cáncer infantil. 
“Incluso capacitaciones también para 
las familias, los niños y los jóvenes en 
establecimientos educativos, en esta-
blecimientos municipales donde sa-
bemos que se convoca también a los 
jóvenes para que estén alertas y pue-
dan comprender que quizás una fiebre 
alta prolongada en el tiempo no es so-
lamente una gripe, una neumonía o al-
guna otra enfermedad, sino que puede 
ser un signo de alarma ante el posible 
diagnóstico presuntivo de este tipo de 
enfermedades”, señaló Zamora.

El proyecto incluyó también la in-
corporación de una propuesta del 
concejal Abregú, quien sugirió el uso 
de la telemedicina como una herra-
mienta de apoyo para las familias de 
Río Grande. La presidenta del Concejo 
destacó este aporte, ya que los centros 
de alta complejidad se encuentran a 
gran distancia, y la telemedicina per-
mitiría mantener el contacto con es-
pecialistas y brindar acompañamiento 
a distancia. 

Además, el programa contempla la 
salud mental como una prioridad para 
las familias afectadas. Zamora desta-
có que el apoyo psicológico es funda-
mental para enfrentar el diagnóstico, 
el tratamiento y, en algunos casos, el 
proceso de duelo en caso de pérdida: 
“Es muy importante en esta situación 
como en otras tantas. En particular 
ellos hablaban de que necesitan un 
acompañamiento terapéutico cuando 
hay un diagnóstico presuntivo o cuan-
do ya hay un tratamiento o el postra-
tamiento, cómo sobrellevar esta situa-
ción en la familia cuando finalmente, y 
en el peor de los desenlaces, se pierde 
la vida de un pequeño, una pequeña 
o un joven, bueno, qué pasa luego de 
eso”.

La edil subrayó que muchas de es-
tas acciones ya son implementadas en 
la actualidad por el Ejecutivo muni-
cipal, pero insistió en la necesidad de 
institucionalizarlas como una política 
de Estado para asegurar su continui-
dad en el tiempo, independientemen-

te del color político de las futuras ges-
tiones. “Muchas veces más allá del color 
político, cuando ingresa una gestión 
nueva quizás hay cosas que se dejan de 
lado y estos son derechos para las fami-
lias y para los niños y niñas, por lo que 
entendemos que debe continuar como 
política de Estado”, afirmó.

La Red de Madres de Tierra del Fue-
go ha expresado también su preocupa-
ción por la alta incidencia de casos de 
cáncer infantil en la provincia, que, para 
una población relativamente pequeña, 
registra cifras llamativas. La edil con-
sideró que este fenómeno debería ser 
investigado a nivel provincial para com-
prender sus causas y, eventualmente, 
implementar políticas de prevención y 
detección temprana. En este contexto, 
Guadalupe Zamora resaltó que el pedi-
do de informes sobre la reglamentación 
de la ley provincial de oncopediatría 
se ha canalizado a través del legislador 
Damián Löffler y de la legisladora María 
Victoria Vuoto, quienes esperan recibir 
respuestas que ayuden a esclarecer la 
situación y a fortalecer el apoyo a las fa-
milias afectadas.
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VOLEY

COTO Y CEJAS, CLASIFICADOS AL FINAL 
FOUR DE LA COPA ACLAV

BUENOS AIRES.- El voley fueguino 
transita su mejor momento histórico a 
nivel nacional. Tres jugadores oriundos 
de Rio Grande estuvieron presentes el 
fin de semana en la etapa clasificatoria 
de la Copa ACLAV, el segundo torneo de 
mayor importancia del país, en la ante-
sala del comienzo de la Liga Nacional 
2024/25.

Los tres representantes de Tierra del 
Fuego compartieron la Zona 2 siendo 
Boca Juniors quien quedó al frente, con 
el punta-receptor Luciano Coto como 
una de las grandes figuras aportando la 
suma de 57 puntos en los tres compro-
misos. Esto le valió quedar en el podio de 
los máximos anotadores del certamen.

Por su parte, el otro que se metió 
en la definición a disputarse a fines de 
diciembre (21 y 22/12) fue el armador 
Jochi Cejas, recientemente incorporado 
a Waiwen de Comodoro, quien no tuvo 
demasiados minutos en cancha, pero 
de a poco se irá acoplando a una de las 
nuevas instituciones que sumó el voley 
nacional para esta temporada.

Franco Ybars, el hermano de Cejas 

Los jugadores fueguinos Luciano Coto (Boca) y José Cejas (Waiwen) se clasificaron para las instancias finales de la Copa ACLAV 
2024 tras superar la etapa clasificatoria disputada en Zárate (Buenos Aires). También estuvo presente Franco Ybars (River), que 
venía de ser subcampeón en la Supercopa Lusqtoff.

surgido también de Universitario de 
Rio Grande, se quedó afuera por la mí-
nima a pesar de sumar 32 puntos para 
su equipo en el grupo clasificatorio.

En lo que respecta a las otras zonas, 

Ciudad Voley y Monteros de Tucumán 
obtuvieron el boleto al Final Four, que-
dando conformados los cruces entre 
Ciudad - Waiwen y Monteros - Boca. 
El campeón obtendrá la plaza para el 

Sudamericano de Clubes 2025.
Una página dorada, un momento 

único para el voley fueguino, que pone 
a tres jugadores en el más alto nivel y va 
por más…
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INSÓLITO INTENTO DE ROBO DE CABLE 
ENERGIZADO CON 13.200 VOLTIOS

En la madrugada de este martes, un 
insólito intento de robo de cable de me-
dia tensión en el puente Mosconi de Río 
Grande dejó sin suministro eléctrico a la 
Margen Sur por cuatro horas, en un inci-
dente que no solo generó serias compli-
caciones en el servicio, sino que también 
expuso al perpetrador a un riesgo extre-
mo de electrocución. El ingeniero Walter 
García, jefe de Usina de la Cooperativa 
Eléctrica de Río Grande, describió con 
precisión en FM Master’s la secuencia de 
los hechos y el alto nivel de peligrosidad 
de este tipo de actos.

Según García, el corte fue intencio-
nal y realizado por alguien que proba-
blemente desconocía el riesgo mortal 
de intentar manipular un cable energi-
zado con una tensión de 13.200 voltios. 
“Hemos hecho la denuncia, sobre todo 
por la peligrosidad que tiene este corte; 
tratar de cortar un cable de media ten-
sión energizado, 13.200 voltios, es un 
tema que va en juego la vida de la perso-
na que hizo esto”, sostuvo el ingeniero, 

Un ingeniero de la Cooperativa Eléctrica compartió los pormenores del sorprendente caso, que provocó un corte de energía en 
la Margen Sur de cuatro horas. El temerario delincuente logró darse a la fuga sin ser identificado.

CUATRO HORAS SIN LUZ EN RÍO GRANDE

mostrando su preocupación por la falta 
de conciencia en torno a los peligros que 
implica este tipo de sabotaje.

En el lugar de los hechos se halla-
ron herramientas abandonadas por 
el responsable: un guante, un arco de 
sierra y una sierra parcialmente que-
mada debido al contacto con el cable 
energizado. Estos objetos reflejan la 
escena de un intento de corte precipi-
tado y mal calculado, que culminó en 
un arco eléctrico hacia la tierra, emi-
tiendo una potente luz y calor inten-
sos, similares a una soldadura eléctri-
ca. “Lo que dejó la persona ahí es un 
guante, un arco de sierra y la sierra 
quemada del corte. El que hizo esto 
supuso, me imagino yo, que ese ca-
ble no estaba energizado; no tenía la 
menor idea de la gravedad, de la peli-
grosidad que es cortar un cable de ese 
nivel de tensión”, explicó García.

El experto detalló que quien intentó 
el robo habría sufrido lesiones graves, 
posiblemente en la vista o incluso que-

maduras serias, debido a la explosión 
lumínica y el calor extremo generados 
por el contacto. “La patada sería lo de 
menos. Hay que ver cómo le circuló la 
corriente, si tuvo suerte y la corriente cir-
culó por la sierra y por otro lado y no fue 
por su cuerpo. Es un caso excepcional, y 
tiene que agradecerle a Dios que lo cui-
dó”, afirmó, y resaltó que en situaciones 
normales el efecto podría ser fatal, cau-
sando quemaduras irreversibles o inclu-
so la muerte.

Tras el incidente, se procedió a inves-
tigar en hospitales y centros de salud de 
la zona para identificar posibles ingresos 
de personas con quemaduras o proble-
mas de visión, en un esfuerzo por locali-
zar al responsable y evaluar su estado de 
salud. “Apenas hicimos la denuncia tra-

tamos de contactar al hospital y a los dis-
tintos centros de salud de acá para saber 
si realmente habían detectado a alguien 
con quemaduras o problemas en la vista. 
Hasta ahora no tenemos ninguna nove-
dad”, dijo García.

El jefe de Usina también señaló un 
problema de fondo: el posible mercado 
negro de cobre, el cual estaría incentivan-
do estos intentos de robo. “La intención 
es más que encontrar a la persona para 
ver cómo está, pero también para saber 
cómo es que se reduce este material, 
porque si no hay nadie que lo comprara, 
nadie lo roba”, advirtió, apuntando a la 
necesidad de frenar la compra ilegal de 
este metal como medida preventiva.

Para restablecer el servicio en la Mar-
gen Sur, el equipo de la cooperativa de-
bió identificar rápidamente la falla en 
la red subterránea ubicada debajo del 
puente Mosconi, un proceso que, se-
gún García, tomó cerca de una hora de 
rastreo y otras tres horas de reparación. 
“Gracias a Dios tenemos gente muy en-
trenada acá, lo que hicieron es seguir la 
red para ver dónde puede estar la falla. 
Se ubicaron estratégicamente en ciertos 
lugares, hicieron un cierre de nuevo del 
alimentador para ver si veían donde se 
producía el arco y ahí pudieron encon-
trar”, relató. 

Finalmente, tras asegurar la zona y 
realizar un empalme bajo condiciones 
controladas, el equipo logró restablecer 
el servicio en horas de la madrugada.

Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 
Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 
su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 
exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 
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MODIFICACIÓN DE LA LEY DE MIGRACIONES

El diputado de La Libertad Avanza comentó detalles de un proyecto de su autoría que promueve la reforma de la Ley de 
Migraciones, básicamente para habilitar la rápida expulsión de extranjeros condenados por algún delito.

PAULI PROMUEVE LA EXPULSIÓN EXPRESS 
DE DELINCUENTES EXTRANJEROS

El diputado nacional Santiago Pauli, 
representante de Tierra del Fuego por el 
partido La Libertad Avanza, presentó un 
proyecto de ley destinado a reformar la 
actual Ley de Migraciones en Argentina, 
con el objetivo de agilizar la expulsión de 
extranjeros que hayan sido condenados 
por delitos. Esta iniciativa surge, según 
dijo, como una medida para fortalecer la 
seguridad en el país, mediante la simpli-
ficación del proceso de deportación para 
quienes infrinjan las leyes argentinas.

En declaraciones a FM Master’s, 
Pauli explicó que el proyecto pretende 
acortar los tiempos de permanencia en 
el país de aquellos extranjeros que han 
cometido delitos. En sus palabras, “la 
ley de migraciones que tenemos hoy 
dice que el extranjero que está cum-
pliendo una pena, que está detenido, 
tiene que cumplir la mitad de su conde-
na y ahí podría ser expulsado”. Sin em-
bargo, subrayó que en la práctica este 
requisito resulta difícil de ejecutar debi-
do a “alguna razón burocrática o alguna 
cuestión que tiene que ver con el accio-
nar de abogados”. Pauli destacó que su 
proyecto busca eliminar estas trabas, 
haciendo el procedimiento más ágil.

La propuesta fue desarrollada con 
la colaboración de otros miembros de 
su espacio político que se encuentran 
en funciones vinculadas a temas mi-
gratorios y de seguridad, como Miguel 
Rodríguez, delegado de Migraciones, y 
la legisladora Natalia Gracianía, quien 

preside la Comisión de Seguridad en la 
Legislatura fueguina. Según Pauli, se lle-
gó a la conclusión de que la ley vigente 
presenta “muchas problemáticas que 
consideramos que hay que resolver”.

El punto central del proyecto es evi-
tar que extranjeros que cometen delitos 
en Argentina cumplan la totalidad o in-
cluso la mitad de sus penas en cárceles 
locales. Pauli argumentó que “aquellos 
extranjeros que vienen a delinquir, hay 
que expulsarlos inmediatamente”, y 
cuestionó la carga financiera y de re-
cursos que representan estos detenidos 
para el sistema penitenciario argenti-
no, en un contexto de falta de espacio 
y recursos en las cárceles. “¿Por qué le 
vamos a hacer cumplir la mitad de su 
condena, teniéndolos acá, haciéndonos 
cargo del gasto?”, planteó el legislador.

La propuesta también contempla 
la creación de un mecanismo llamado 
“procedimiento sumarísimo”, que es-
tablece un plazo de 30 días para la ex-
pulsión del extranjero condenado, una 
vez notificada la situación. “Son 30 días, 
porque puede pasar, la otra vez vi un 
caso, 400 días desde que se pidió la ex-
pulsión de alguien y todavía se está es-
perando”, explicó Pauli. Con este nuevo 
procedimiento, se busca que las auto-
ridades actúen con mayor celeridad, 
evitando demoras que considera injus-
tificadas.

Además, el proyecto incorpora una 
figura adicional denominada “aveni-

miento”, destinada a agilizar la expul-
sión en casos de delitos excarcelables. 
Según afirmó, esta figura permitiría que 
los inmigrantes que acepten la expul-
sión voluntaria puedan ser deportados 
de inmediato, sin la necesidad de atra-
vesar el proceso completo de expulsión. 
“En el caso de los delitos excarcelables, 
creamos la figura del avenimiento, que 
significa que si la persona acepta ser ex-
pulsada, la expulsamos de inmediato y 
no entramos en esa rueda burocrática”, 
detalló.

El proyecto se enmarca en una serie 
de medidas que Pauli y su equipo con-
sideran fundamentales para abordar la 
problemática de la seguridad en Argen-
tina, especialmente en las provincias 
fronterizas o de alta recepción migrato-
ria como Tierra del Fuego. En este con-
texto, Pauli resaltó que en la provincia 
existen actualmente “aproximadamen-
te 50 extranjeros con delitos excarcela-
bles que andan caminando por la calle 
sin ningún problema, accediendo a los 
mismos servicios y teniendo los mis-
mos derechos que el argentino nacional 
o el inmigrante que está cumpliendo la 
ley”, situación que consideró injusta 
para los ciudadanos y migrantes que 

respetan las normas, por lo que insistió 
en la necesidad de “revocar la residen-
cia y mandarlo a su país de origen” en 
casos de reincidencia en delitos.

De ser aprobada, esta reforma ten-
dría un impacto considerable en el sis-
tema migratorio argentino, facilitando la 
expulsión de inmigrantes condenados, 
independientemente de si sus delitos 
resultan en penas de prisión efectiva o 
excarcelable. Según Pauli, el espíritu de 
la iniciativa no va en contra de la inmi-
gración en sí, sino contra aquellos que 
vienen al país y quebrantan las leyes: “Si 
tenemos extranjeros que vienen como 
inmigrantes al país, tienen una residen-
cia, cumplen con la ley, aceptan lo que la 
ley le pide para poder venir, vivir, trabajar 
y desarrollar su proyecto de vida, es fan-
tástico y hay que ayudarlos. Pero aque-
llos extranjeros que vienen a delinquir, 
hay que expulsarlos inmediatamente”.

La iniciativa del diputado Santiago 
Pauli promete abrir el debate sobre la 
capacidad del sistema para procesar y 
ejecutar de manera eficiente la expul-
sión de extranjeros que infrinjan la ley, 
y si estos mecanismos son una solución 
efectiva o una medida paliativa frente a 
desafíos estructurales.

Se reanudó la obra después de la veda invernal/ Recordamos a 
la comunidad que el paso por la Pasarela, se encuentra prohibido 
por su seguridad y cuidado.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 
comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-
15414300 (L a V de 10 a 18 horas)
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PRESUPUESTO 2025

EL 20 COMIENZA EL DESFILE DE FUNCIONARIOS 
EN LA LEGISLATURA

El tratamiento del presupuesto pro-
vincial 2025 en Tierra del Fuego comen-
zará formalmente el 20 de noviembre 
con la presencia de diversos funciona-
rios del Ejecutivo y el Judicial en la Legis-
latura, en un proceso que se espera con-
cluya el 27 del mismo mes. El legislador 
Federico Sciurano, integrante del bloque 
de FORJA y presidente de la Comisión de 
Presupuesto, anunció por FM Master’s el 
cronograma de reuniones y detalló los 
procedimientos que caracterizarán esta 
instancia de análisis y discusión del pro-
yecto de ley de gastos e ingresos para el 
próximo año.

Sciurano explicó que la apertura de 
las reuniones estará a cargo de figuras 
clave del Ejecutivo provincial, incluyen-
do al ministro jefe de Gabinete, el minis-
tro de Economía, el titular de la Agencia 
de Recaudación Fueguina (AREF) y la 
Secretaría General Legal y Técnica. “No-
sotros ya tenemos el desarrollo de lo que 
van a ser las reuniones previstas que van 
a empezar el 20 de noviembre a las 10 de 
la mañana y vamos a estar terminando 
el 27 de noviembre. La última reunión 
la tenemos prevista para las 4 de la tar-

El legislador Federico Sciurano, relató el avance del tratamiento del presupuesto provincial 2025 en la Comisión de Presupuesto 
que preside, dado el comienzo de las reuniones con funcionarios de los poderes Ejecutivo y Judicial, partir del 20 de noviembre.

de. Como es tradicional, la primera re-
unión va a ser con el ministro jefe de 
gabinete, con el ministro de Economía, 
con el responsable AREF y con la Secre-
taría General Legal y Técnica”, detalló.

La flexibilidad en el desarrollo de 
las reuniones también fue menciona-
da por el legislador, quien subrayó la 
posibilidad de extender las sesiones 
según las necesidades que puedan sur-
gir durante el proceso de deliberación. 
“Vamos a abrir la reunión el 20 a las 10 
de la mañana y, a partir de ahí, cada vez 
que termina una reunión, pasamos a 
un cuarto intermedio. Quiere decir que 
la reunión no se cierra, lo que te permi-
te la flexibilidad de ir administrando los 
tiempos teniendo en cuenta cuál puede 
hacer la necesidad que tenga la Legisla-
tura”, señaló Sciurano.

El tratamiento del presupuesto no 
solo implica la participación de los 
ministerios y secretarías del Ejecutivo, 
sino también la intervención de los 
distintos poderes del Estado. En este 
contexto, Sciurano destacó la impor-
tancia de escuchar al Poder Judicial, 
considerando el impacto que su fun-

cionamiento tiene en la administración 
pública. “Escuchar la presentación del 
Poder Judicial es muy interesante y es 
muy importante, fundamentalmente 
por lo que es el crecimiento y el desa-
rrollo de la actividad en nuestra provin-
cia. Hay muchos sectores que tienen un 
impacto muy significativo en la admi-
nistración del Estado”, expresó.

Cada bloque político en la Legisla-
tura, compuesto por 15 legisladores, 
podrá plantear preguntas e inquietu-
des de acuerdo con su perfil e interés 
particular, lo que abre el espacio para 
una discusión amplia y diversa sobre 
el destino de los recursos provinciales. 
“En general, todas las áreas tienen con-
sultas porque hay que tener en cuenta 
que hay 15 legisladores que preguntan, 
cada bloque político tiene su perfil y 
tiene su interés, lo que hace que cuan-
do se abren estas instancias que no son 
estructuradas, sino que cada legisla-
dor puede preguntar lo que le parece 
importante, muchas áreas que en tér-
minos iniciales no tienen tanta expo-
sición pública en los medios de comu-
nicación, generan consultas y generan 
dudas”, explicó Sciurano, resaltando el 
carácter inclusivo y abierto del proceso.

Entre los temas que usualmente 
acaparan la atención de los legislado-
res, Sciurano mencionó la situación 
energética de la provincia, la obra social 
y la Caja de Previsión, temas que, por 
su relevancia y antecedentes, generan 
expectativas y requerirán de un análi-

sis exhaustivo. “La proyección energéti-
ca para el año que viene, obviamente la 
obra social es un tema que siempre está 
muy presente y siempre tiene consultas 
que tienen que ver con la realidad que se 
ve en los últimos años. Otro lugar que es 
un espacio de atención es la Caja de Pre-
visión. No tanto por la situación actual, 
sino por los antecedentes que ha teni-
do la caja sobre todo hasta el año 2015 y 
2016”, precisó.

En particular, el primer encuentro con 
el ministro de Economía fue calificada 
por Sciurano como “una reunión clave”, 
ya que en ella se expondrá la estructura 
fundamental del presupuesto y los linea-
mientos económicos que regirán durante 
el 2025. Esto permitirá a los legisladores 
obtener una visión integral de las priori-
dades y restricciones que marcarán la ad-
ministración financiera de Tierra del Fue-
go. “La charla inicial con el ministro de 
Economía es una reunión clave, porque el 
ministro lo que te da es la estructura fun-
damental del desarrollo del presupuesto 
para el año que viene”, subrayó.

Finalmente, sobre la posibilidad de 
alcanzar un consenso para sancionar 
el presupuesto 2025, mantuvo una pos-
tura cautelosa y dejó abierta la puerta a 
futuras negociaciones. “Tendríamos que 
ver un poco cuál es el ambiente de estas 
reuniones, cuáles son las consultas que 
hacen los distintos bloques como para 
percibir si hay efectivamente una posi-
bilidad de que el presupuesto avance”, 
concluyó Federico Sciurano.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/24.- 
OBRA: 

“REPARACIÓN DE CALLES PEDRO OLIVA 
Y AV. DE LOS SHEL´KNAMS-TOLHUIN” 

PRESUPUESTO OFICIAL: $68.314.233,78 
Tope máximo: 10%
Tope mínimo 10% 
Garantía de Oferta: 683.142,33 
Plazo de Ejecución: 60 días corridos 
Sistema de contratación: Ajuste Alzado
LUGAR DE RECEPCION: Secretaria de Planificación y 
Desarrollo Urbano 
hasta las 11:45 hs del día 22/11/2024 
Lucas Bridges N° 327 – Tolhuin 
APERTURA DE OFERTAS: Rupatini N° 51 – Tolhuin 
a las 12:00 hs del día 22/11/2024
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CONSUMOS PROBLEMÁTICOS

Desde la asociación Reencontrándonos analizaron el alarmante crecimiento de la demanda de atención por consumos 
problemáticos, y la preocupación por una situación que no parece encontrar remedio.

“LA EXPLICACIÓN ES QUE NADIE SE HACE CARGO”

La situación de los consumos pro-
blemáticos en Tierra del Fuego ha al-
canzado niveles alarmantes, con una 
demanda de atención que se incremen-
ta a un ritmo acelerado, dejando en 
evidencia la falta de una respuesta efi-
caz para abordar esta problemática. En 
este contexto, Stella Lavenia, titular de 
la asociación civil Reencontrándonos, 
compartió en FM Master’s su preocu-
pación por la falta de acción y la insu-
ficiente coordinación entre los distintos 
actores gubernamentales. Según dijo, 
los números reflejan una realidad que 
requiere intervención urgente, pero que 
carece de soluciones a largo plazo.

Lavenia destacó que, tanto en Us-
huaia como en Río Grande, la demanda 
de asistencia para consumos proble-
máticos ha crecido de manera signi-
ficativa. “La cantidad de pedidos que 
tenemos tanto acá en Ushuaia como en 
Río Grande se ha incrementado mucho. 
Hoy casualmente escuchaba también 
que la directora de Salud Mental del 
municipio de Río Grande comentaba 
lo mismo; creo que en un 40% se había 
aumentado la demanda. Se incremen-
tó mucho y estamos complicados para 
dar la atención a todo lo que requiere 
la población”, señaló. La cifra refleja el 
aumento de personas que buscan tra-
tamiento y asistencia, situación que 
sobrepasa la capacidad de las institu-
ciones que brindan servicios de salud 
mental en la provincia.

La asociación Reencontrándonos 
es la única entidad pública en Tierra 
del Fuego que ofrece internación para 
consumos problemáticos, con una ca-
pacidad total de 36 camas, de las cuales 

24 estaban ocupadas en el momento de 
sus declaraciones. 

Lavenia informó que la ocupación 
actual representa una combinación en-
tre pacientes de Ushuaia y Río Grande, 
con un 60% provenientes de esta última 
ciudad y el 40% de la capital provincial. 
“La internación es el último recurso, y 
entonces siempre se trata en lo posible 
de contener en ambulatorio”, explicó, 
destacando la importancia de priorizar 
tratamientos fuera del ámbito de la in-
ternación debido a la limitación de re-
cursos.

Lavenia señaló que la situación en 
Río Grande es particularmente grave, 
aunque los motivos exactos que expli-
can este incremento en la demanda de 
atención son complejos. “No hay una 
explicación de lo que está sucediendo 
en Río Grande. La explicación es que 
hace muchos años que en este país no 
se hace prevención y mucho menos en 
la provincia. La explicación es que na-
die toma la salud mental seriamente, la 
explicación es que en la provincia mu-
cho menos y la explicación es que nadie 
se hace cargo”, declaró, señalando una 
crítica contundente hacia la falta de po-

líticas preventivas y de inversión en sa-
lud mental.

La titular de Reencontrándonos in-
sistió en la responsabilidad compartida 
que implica abordar esta problemática. 
En su análisis, Lavenia enfatizó la nece-
sidad de una mayor responsabilidad ins-
titucional y la articulación entre los dis-
tintos niveles del Estado. “Me parece que 
todos somos responsables de la salud 
mental de la provincia, no nos hagamos 
los distraídos. Todos los funcionarios, 
intendentes, legisladores, concejales, 
porque no podemos pensar que sola-
mente es el gobernador de la provincia”, 
afirmó. Este llamado a la acción refleja 
la urgencia de coordinar esfuerzos para 
una estrategia integral que aborde tan-
to la prevención como el tratamiento de 
los consumos problemáticos en Tierra 
del Fuego.

Sin embargo, la realidad en el día a 
día de la asociación muestra obstáculos 
adicionales para ofrecer atención ade-
cuada a quienes la necesitan. Lavenia 
expresó su inquietud sobre la situación 
económica que enfrenta la organiza-
ción, que afecta directamente la capa-
cidad de brindar asistencia continua. 
“Tenemos que pensar en la salud men-
tal y cómo se está trabajando, cómo 
debemos de estar trabajando articula-
damente y si Reencontrándonos sirve, 
si no sirve. Porque hoy tenemos un pro-
blema, que estamos al día 4 y no sabe-
mos si la gente puede cobrar, porque la 
plata no está en el banco”, manifestó, 
señalando las dificultades financieras 
que limitan la operatividad del centro 
y que repercuten directamente en la 
atención a los pacientes.

A pesar de los desafíos, reconoció la 
cobertura que Reencontrándonos pue-
de ofrecer a personas sin obra social 
gracias a un convenio con la provincia, 
lo que coloca a Tierra del Fuego en una 
posición privilegiada respecto a la aten-
ción de estas personas en situación de 
vulnerabilidad. “Para gente que no tie-
ne obra social, en eso somos una pro-
vincia privilegiada y la cobertura a tra-
vés de un buen convenio que tenemos 
con el Gobierno de la Provincia, está 
cubierta”, comentó.
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ESTÁ ABIERTA LA INSCRIPCIÓN PARA EL 
CICLO 2025 EN LA UNTDF

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) abrió este lunes el 
período de inscripción para el ciclo aca-
démico 2025, que se extenderá hasta el 
próximo 6 de diciembre. La secretaria 
Académica, Laura Horlent, brindó por 
FM Master’s detalles sobre los pasos a 
seguir, la documentación requerida y la 
modalidad de ingreso, ofreciendo una 
guía completa para quienes buscan ini-
ciar su formación universitaria el próxi-
mo año.

El proceso de inscripción en la 
UNTDF requiere un trámite sencillo 
que, según explicó Horlent, puede rea-
lizarse de forma presencial en la sede 
de la Universidad en Ushuaia. Los inte-
resados deben ingresar al sitio web de 
la UNTDF (untdf.edu.ar) y descargar el 
formulario de inscripción, que luego 
debe ser completado, impreso y pre-

sentado en la sede de la Universidad 
ubicada en Irigoyen 879, primer piso 
del edificio B. “Tienen que traer ese 
formulario, el DNI y una fotocopia del 
DNI, el título secundario si ya lo han 
terminado o si están todavía cursando 
la constancia de alumno regular y dos 
fotos carnet”, detalló la funcionaria. 
Los horarios de atención para la ins-
cripción son de lunes a viernes, de 10 
a 17 horas.

Además, la Universidad permite el 
ingreso a personas mayores de 25 años 
que no hayan finalizado sus estudios 
secundarios, en línea con la norma-
tiva argentina que facilita el acceso a 
la educación superior en estos casos. 
Para ellos, la modalidad de ingreso in-
cluye una evaluación que suele reali-
zarse en febrero o marzo, con el fin de 
verificar que los postulantes poseen 

Comenzaron este lunes las inscripciones para 2025 en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego. La secretaria Académica 
explicó la modalidad implementada y la documentación que los interesados deben reunir para el registro.

los conocimientos básicos necesarios 
para iniciar el cursado universitario. 
Al respecto, Horlent explicó: “Pueden 
rendir una prueba que normalmente 
se toma en febrero o marzo, donde se 

les va a pedir una serie de contenidos 
mínimos, que den cuenta de que va a 
poder cursar la materia y con eso ingre-
san a la universidad, aunque no hayan 
terminado el secundario”.

Asimismo, la UNTDF ofrece un cur-
so de ingreso obligatorio, que no es eli-
minatorio, pero sí esencial para el pro-
ceso de adaptación de los estudiantes. 
Este curso, que se realiza entre febrero 
y marzo, tiene un enfoque de ambien-
tación para introducir a los nuevos 
estudiantes en la vida universitaria y 
explicar el funcionamiento de las di-
versas áreas de la institución. Incluye 
módulos de formación en contenidos 
básicos como lengua, comprensión 
lectora y matemática, y tiene una dura-
ción aproximada de tres meses. “Es un 
curso en el que hay una instancia como 
de ambientación, donde se les explica 
bien todas las áreas de la Universidad, 
cómo es la vida de un estudiante uni-
versitario”, comentó.

En cuanto a la demanda de las dis-
tintas carreras, Horlent señaló las op-
ciones más populares en la sede de Us-
huaia: “Históricamente en Ushuaia las 
carreras que tienen más demanda son 
la Tecnicatura y la Licenciatura en Tu-
rismo, la Tecnicatura y la Licenciatura 
de Contador Público, la carrera Analis-
ta de Sistemas también es una carre-
ra numerosa”, señaló, añadiendo que 
Medios Audiovisuales también fue en 
su momento una carrera con una alta 
cantidad de inscriptos, aunque en los 
últimos años la matrícula se ha estabi-
lizado.

Finalmente, Laura Horlent mencio-
nó que las carreras ofrecidas en la UNT-
DF son monitoreadas y pueden experi-
mentar modificaciones para adaptarse 
a los cambios en el contexto laboral y 
académico. Esto implica una constante 
actualización y evaluación de las pro-
puestas formativas, de modo que se 
adapten a las demandas del mercado 
y a las necesidades de los estudiantes. 
“Las carreras se van monitoreando, 
se analizan y se van pensando a veces 
modificaciones y a veces nuevas carre-
ras. De hecho, van surgiendo nuevas o 
modificaciones de las previas según la 
actualización. No son estancas las ca-
rreras”, puntualizó finalmente.

HASTA EL 6 DE DICIEMBRE
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Según dijo por FM Master’s la direc-
tora del área, Eliana Gómez Actis, esta 
nueva modalidad de atención “surgió 
el mes pasado cuando el ministro nos 
plantea la necesidad de conectar a los 
vecinos a la red de gas domiciliaria”.

La oficina itinerante comenzó como 
una prueba piloto en el barrio Andorra, 
uno de los sectores de Ushuaia donde 
se concentra una amplia red de gas. 

Para coordinar esta atención, el 
equipo se comunicó con los referentes 
barriales, quienes ayudaron a estable-
cer el horario y el día que mejor con-
venía a los residentes para acercarse a 
realizar sus trámites. “En Andorra fue 
el caso de los martes a las 6 de la tarde 
que todavía en Ushuaia lo mantenemos 
y comenzamos con la oficina a recibir 
a los vecinos del barrio”, relató Gómez 
Actis, señalando que la respuesta ha 
sido favorable, con una notable concu-
rrencia de vecinos que acudieron para 
obtener información o para avanzar 
con los requisitos de la conexión.

El programa “Llegó el Gas” plantea 
una serie de requisitos específicos. Los 
interesados deben ser usuarios del sub-
sidio de Gas Licuado de Petróleo (GLP) 
y tener acceso a la red en la vereda de su 
domicilio. Una vez que estos criterios 
se cumplen, el vecino debe presentar la 
documentación pertinente, que es eva-
luada por la oficina para determinar si 
el caso califica para el programa. “Si en-
tran, nos comunicamos con el vecino y 
le decimos ‘ya podés buscar tu gasista’ 
para iniciar la carpeta, presentarla en 

LA OFICINA ITINERANTE FAVORECE EL AVANCE 
DEL PROGRAMA “LLEGÓ EL GAS”

ZONA SUR

La directora Provincial de Programas Específicos Zona Sur explicó el trabajo de la oficina itinerante y su utilidad para avanzar en 
el programa provincial “Llegó el Gas” que favorece la conexión de los vecinos al servicio domiciliario.

Camuzzi y avanzar”, explicó la direc-
tora.

Una de las principales lecciones ob-
tenidas en esta experiencia fue el valor 
del contacto presencial, en contraste 
con los métodos de comunicación a 
distancia. “En la oficina itinerante que 
hicimos en Andorra fue muy intere-
sante porque comprobamos que los 
vecinos no leen el mail”, señaló Gómez 
Actis, quien consideró que muchos ve-
cinos tienen otras preocupaciones más 
inmediatas, y suelen no prestar aten-
ción a las comunicaciones digitales. 

Esta modalidad de atención per-
sonal permite un trato directo que ge-
nera confianza y una respuesta más 
efectiva en el cumplimiento de los trá-
mites. “Hemos recuperado este cara a 
cara, este vínculo, esta comunicación”, 
subrayó Gómez Actis, quien junto a su 
equipo ha optado incluso por poner a 
disposición sus propios números de 
celular para facilitar el contacto con 
los vecinos.

La implementación de la oficina 
itinerante en los barrios de Ushuaia 
busca mejorar la accesibilidad y la cer-
canía hacia los vecinos. “Nosotros nos 
encontramos en la obligación, como 
servidores públicos, de llegar”, afir-
mó Gómez Actis, reconociendo que 
muchos vecinos están en condiciones 
de beneficiarse del programa, pero 
requieren un apoyo más directo para 
avanzar en el proceso. 

Está previsto que esta estrategia iti-
nerante continúe acercándose a dife-

rentes zonas, con el fin de incrementar 
el número de hogares conectados al 

gas domiciliario y reducir la depen-
dencia de los subsidios de GLP.
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El documental “Antártida, Tierra de 
Pioneros”, realizado por Cristian Deli-
cia, se presentó en Río Grande el mar-
tes y tendrá otra función en Ushuaia el 
próximo jueves, en el marco de la Se-
mana de la Ciencia organizada por el 
CADIC y el CONICET. La obra explora 
los 120 años de presencia argentina en 
el continente antártico, combinando 
material documental y escenas ficcio-
nadas para relatar episodios históricos 
de la relación entre Argentina y la An-
tártida. 

Delicia, al frente de esta producción, 
explicó por FM Master’s detalles de la 
ambiciosa serie, destacando que su 
objetivo no es solo educativo, sino tam-
bién de reafirmación de la soberanía 
nacional en la región.

El formato del documental es inno-
vador, pues mezcla elementos docu-
mentales actuales con recreaciones de 
época, un enfoque que, según Delicia, 
busca narrar no solo la historia, sino 
también el contexto y el significado de 
la presencia argentina en la Antártida. 
“Es un documental que mezcla géne-
ros audiovisuales. En este caso el docu-
mental propiamente dicho y la ficción 
ya que tiene imágenes de la actualidad 
de la Antártida que hemos podido gra-
bar en nuestra estadía allí, y también 
tiene recreaciones de época que re-
crean hechos históricos de nuestra na-
ción en el continente blanco”, explicó el 
realizador. 

Esta apuesta por lo híbrido respon-
de a una visión artística y política que 
el equipo de producción adoptó desde 
el inicio, en un esfuerzo por hacer acce-
sibles a la audiencia los hitos históricos 
y los desafíos contemporáneos en un 
entorno inhóspito y estratégicamente 
relevante como la Antártida.

La serie, que contará con nueve ca-
pítulos y se estrenará en el verano de 
2025, permitirá a los espectadores co-

El documental “Antártida, Tierra de Pioneros”, es una producción audiovisual realizada íntegramente en 10 bases antárticas de 
nuestro país. Se proyectó este martes en Río Grande y se hará lo propio el jueves en Ushuaia.

UN DOCUMENTAL RELATA LOS 120 AÑOS 
ARGENTINOS EN ANTÁRTIDA

PROYECCIÓN EN LA PROVINCIA

un desafío permanente para el equi-
po, incluso en aspectos que estaban 
bajo control antes de llegar. Delicia 
describió cómo estas adversidades 
añadieron una dimensión de comple-
jidad que exigió tanto la capacidad de 
adaptación del equipo como una me-
ticulosa planificación. “El clima es el 
gran desafío que no solo ha puesto a 
prueba la voluntad de todo el equipo, 
sino que también técnicamente es una 
complejidad. Son climas muy severos y 
uno por más organizado que esté, por 
más preparado que haya llegado a la 
Antártida, después la Antártida se ocu-
pa de poner sus propios tiempos y eso 
es efectivamente lo que pasó a lo largo 
de los 100 días que estuvimos ahí”, ex-

plicó el cineasta, quien reconoció que, a 
pesar de la planificación exhaustiva, fue 
la naturaleza quien impuso el ritmo de 
la producción.

El jueves a las 11:30, los habitantes 
de Ushuaia podrán asistir a una función 
especial del documental, organizada en 
el marco de la Semana de la Ciencia. La 
cita, que pretende despertar interés en 
la historia y geopolítica de la Antártida, 
también apunta a proyectar una mira-
da sobre el rol actual de Argentina en el 
continente. Según Cristian Delicia, este 
tipo de actividades permite que los fue-
guinos se encuentren con la voz de sus 
propios vecinos que “trabajan laborio-
samente” en el continente.

nocer en profundidad las bases antár-
ticas y sus particularidades. 

Delicia explicó que la proyección 
en Tierra del Fuego se enmarca como 
una acción preliminar para “brindarle 
al pueblo de Río Grande adelantos de 
los nueve capítulos que vamos a es-
trenar en el verano del 2025”. Además, 
añadió que la serie será difundida en la 
Televisión Pública fueguina, que cola-
bora como sponsor desde hace varios 
años.

Para el realizador, el documental 
también tiene una función simbólica, 
orientada a fortalecer la identidad de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur y su vínculo con el resto 
del país. “Creo que hay muchas volun-
tades encolumnadas para fortalecer la 
identidad de la provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur. Ya el nombre de la provincia deja 
entrar la intención del pueblo argenti-
no de expandir la conciencia de nues-
tra nación respecto de la soberanía 
que tenemos en esa porción del conti-
nente blanco”, sostuvo Delicia, remar-
cando la importancia de este tipo de 
producciones para el crecimiento de 
la conciencia nacional.

La logística que implicó el roda-
je en las bases antárticas fue otro de 
los aspectos destacados por Delicia, 
quien detalló las dificultades técnicas 
y personales que el equipo enfrentó 
durante su estancia de 100 días en el 
continente. “Es muy compleja la lo-
gística que tiene la Nación. Ahí tam-
bién hay un trabajo silencioso de una 
cantidad de organismos, ministerios, 
instituciones privadas. Eso también es 
una distinción de nuestra Nación, es 
algo que se conoce poco, pero la arti-
culación entre el Estado y el segmento 
privado es histórica”, comentó.

Las condiciones climáticas extre-
mas de la Antártida se convirtieron en 
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Desde ahora los usuarios de po-

drán escanear el código de barras de 
los productos desde la plataforma, 
facilitando una comparación rápida 
y precisa de precios en los distintos 
locales comerciales. 

Sobre esto, el secretario de Repre-
sentación Política, Federico Gimé-
nez, destacó que “esta nueva funcio-
nalidad permitirá a nuestros vecinos 
escanear productos de manera senci-
lla con sus dispositivos móviles para 
comparar precios a través de la pla-
taforma”.

“Nuestro objetivo es garantizar 

SE PODRÁ ESCANEAR LOS CÓDIGOS DE BARRA 
PARA COMPARAR PRECIOS

PLATAFORMA PRECIO BAJO

mara del celular para escanear el có-
digo de barras del producto desea-
do. Una vez detectado el producto, 
la plataforma mostrará de inmedia-
to un comparativo de precios entre 
los locales comerciales observados, 
facilitando la toma de decisiones in-
formadas de compra.

Esta nueva funcionalidad ofrece 
una experiencia más dinámica, in-
tuitiva y útil para los consumidores, 
permitiéndoles ahorrar tiempo y 
dinero al acceder a precios actuali-
zados de manera instantánea y en 
cualquier momento.

REMATE DE AUTOMOTOR  POR EJECUCION

DE PRENDA  (Art. 39-Ley 12.962)
 
La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 46 C.P.M, hace 
saber por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC 
BANK ARGENTINA  S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 
12.962) y conforme Art. 585 del Código de Comercio, rematará el día 
Viernes 22 de Noviembre de 2024, a las 16,15 horas en el domicilio 
sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo su 
exhibición los días 19-20 y 21 de Noviembre en el horario de 15 a 18 
horas, en dicho domicilio, el siguiente bien:

1) Un (1) Automotor, marca 819-JAC, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, 
modelo 023-S2 1.5 MT INTELLIGENT, año 2020  y en el estado en que 
se encuentra.-

Adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 551.990 al 14/11/2024. 
Juzgado Municipal de Faltas Causa 264677 de 4.000 UF por la suma de $ 
1.059.360. Causa 268482 de 25 UF por la suma de $ 6.621 al 12/09/2024. 
Deuda Nacional N° 9020891055-9021086365 y 9018343533 por la 
suma de $ 584.550 al 12/09/2024. Deuda Nacional N° 116200071011-
077200065443 y 073200107482 por la suma de $ 236.297,05 al 
12/09/2024. Deuda Nacional N° Q27419842-Q26653381—Q25101367-
Q25549063-Q25679027—Q24396566
-Q23781040 y Q23784023 por la suma de $ 1.640.107,05 al 12/09/2024. 
Deuda Nacional N° 9030849932 por la suma de $ 194.850 y Deuda 
Nacional N° I01958687 por la suma de $ 194.850 al 1209/2024.- 

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - 
COMISION 10%- 1% Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la 
Subasta mediante Transferencia Bancaria, bajo apercibimiento de 
darse por perdidas  las sumas abonadas a la Entidad Vendedora. 
Las operaciones se realizarán en PESOS. Mediante Transferencia 
Bancaria. La entrega de los Automotores se realizará previo pago 
total. Las deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y 
demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién 
deberá constituir domicilio dentro del radio de la Provincia de Tierra 
del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.
Río Grande, 05 de Noviembre de 2024.-

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y 
Comercial N° 1 del Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. 
HORACIO D. BOCCARDO, Pro Secretaria Interina a cargo 
de la Dra. CAMILA L. ALMONACID, comunica por el 
termino de tres (3) días, en los autos caratulado “LUONGO 
GABRIEL OSCAR ANTONIO c/ TORRES ALEJOS JUAN 
ANTONIO s/ EJECUCION PRENDARIA” Expediente N° 
39381, que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, 
subastara el día viernes 22 de Noviembre de 2024 a las 
16 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 de 
esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 19-20 y 21 de 
Noviembre en el horario de 14 a 18 horas la exhibición en 
dicho domicilio del siguiente bien: 
Un (1) Automotor marca 024-CHEVROLET, modelo 
357-ASTRA GL 2.0, tipo 05-SEDAN 5 ptas, modelo 2008, 
SIN MOTOR, chasis marca CHEVROLET N° RPA609560, 
dominio HQI-095 y en el estado en que se encuentra.  
BASE: CUATROCIENTOS CINCUENTA Y NUEVE MIL 
($ 459.000)-AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR-SEÑA 
30%-COMISION 10 %- SELLADO de LEY 1%- El pago 
será en Efectivo y/o mediante Transferencia Bancaria a 
nombre de estos autos.  
De no presentarse Oferentes a los treinta (30) minutos se 
Subastara el bien automotor SIN BASE-AL CONTADO Y AL 
MEJOR POSTOR-SEÑA 30%-COMISION 10 %- SELLADO 
de LEY 1%- El pago será en Efectivo y/o mediante 
Transferencia Bancaria a nombre de estos autos.  
El bien adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 118.512,95 
al 09/10/2024 dicha deuda es a cargo del comprador como 
así también los gastos de inscripción. 
El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días 
de aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito 
judicial en el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Sucursal Rio Grande.
Río Grande, 01 de noviembre de 2024.- 
Para ser publicado por el termino de tres (3) días en Boletín 
Oficial de la Provincia y Diario de mayor circulación.- 

CAMILA L. ALMONACID- Prosecretaria Interina

una experiencia más accesible que 
ayude a los fueguinos a encontrar 
los mejores precios y contribuya a 
la economía de los hogares”, agre-
gó el funcionario.

Respecto al funcionamiento de 
esta nueva herramienta, cabe re-
saltar que, en el inicio, se encontra-
rá el ícono de un celular etiquetado 
como ‘c/Barra’ en el borde superior 
derecho o izquierdo, dependiendo 
del sistema operativo del dispositi-
vo móvil del usuario. 

Al hacer click se accederá a una 
ventana que permite activar la cá-
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CONOCÉ EL CRONOGRAMA DE 
CHARLAS Y CAPACITACIONES
Las mismas se llevarán adelante tanto el sábado 9 y domingo 10, en diferentes horarios. Esta propuesta es organizada por el 
Municipio de Río Grande con el objetivo de crear espacios que contribuyan a la puesta en valor del sector productivo local. 

El Municipio invita a la comunidad 
a ser parte de una nueva edición de la 
“Expo Agroproductiva”  que se lleva-
rá a cabo este sábado y domingo en la 
Misión Salesiana. Durante esta pro-
puesta, los vecinos podrán formarse 
en diferentes temáticas vinculadas a la 
producción. 

El sábado 9 de noviembre, de 13 a 
14 horas, se realizará una charla sobre 
“Cómo obtener compost en 30 días” 
dictada por Susana Aresi de INTA. De 
13 a 13:30 y de 13:30 a 14 horas se abor-
dará “Cultivando Infancias” a cargo de 
Rocío Alcaraz, luego de 14 a 15 los ve-
cinos podrán aprender sobre “Produc-
ción de huevos locales” también con 
Susana Aresi.

En tanto, ese mismo sábado de 
15:15 a 16 horas se llevará adelante la 
capacitación “Cultivos de ajo en Tierra 
del Fuego” con Cristina Goodall de la 
Estancia Viamonte, además se dictará 
una charla en torno a “Emprender de la 

EXPO AGROPRODUCTIVA

idea a la acción” de 16 a 17 a cargo del 
profesor Lucas Molina. Para finalizar, 
se realizará “Elaboración de Chacina-
dos” de 17 a 19 horas con Javier Aceve-
do de Chacinados “San Andrés”. 

El domingo 10, de 11 a 12 horas, 
Juan Carlos Duarte de Tanu abordará 
la temática “La biomasa como fuente 
de energía”, de 12 a 13 se realizará un 
taller de Hidroponia a cargo de Ser-
gio Astorga y de 13:30 a 14:30 horas se 
dictará una Introducción al cannabis 
medicinal con Franco Guereta de la 
UTN. Además, se llevará adelante la 
presentación de la marca destino “Río 
Grande Tierra de Estepa y Mar” de 14 
a 15 horas.  Asimismo, de 14:30 a 15:30 
podrán formar parte de la propuesta 
“Cultivo en Microtúneles” a cargo de 
Franco Guereta. A las 15:30 a 17:30 
se realizará una charla sobre la “Ela-
boración de Chacinados” por Javier 
Acevedo de “Chacinados San Andrés”, 
mientras que de 16 a 17 horas los ve-

cinos aprenderán sobre el Armado 
de redes artesanales de la mano de la 
Asociación de Pescadores “Mirando al 
mar”. Finalmente, de 17:30 a 18:30 Ro-
cío Carballo dictará una charla sobre 
“Compostaje para un futuro verde”. 

Los interesados deberán inscribir-
se a través del siguiente link: https://
www.riogrande.gob.ar/expoagropro-
ductiva/.

Por otro lado, las y los riograndenses 
podrá disfrutar de diferentes espectá-
culos culturales en el escenario princi-
pal, ser parte de la presentación de la 
marca “Río Grande, Tierra de Estepa y 
Mar” y aprender sobre el armado de re-
des artesanales de 16 a 17 horas de la 
mano de la Asociación de Pescadores 
“Mirando el Mar”. Ambas propuestas 
serán el domingo 10. 
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Los requisitos para la pre inscrip-
ción son: Ser argentino/a nativo/a o 
por opción; Tener entre 18 y 28 años; 
Estudios secundarios completos; Tener 
Curriculum Vitae actualizado. 

Con el objetivo de garantizar un 
proceso de selección efectivo se reque-
rirá a los postulantes la presentación 
de una serie de documentos que serán 
evaluados minuciosamente durante la 
selección de candidaturas.

Los requisitos para la postulación 
comprenden la presentación del Certi-
ficado de buena conducta y/o Antece-
dentes a nivel Provincial; el Certificado 
de Reincidencia a nivel Nacional – UER; 
la Fotocopia autenticada de la Partida 
de nacimiento; el Documento Nacional 

de Identidad con domicilio actuali-
zado; así como el Título o Certifica-
do Analítico de Estudios Secundarios 
Completos, debidamente legalizado y 
registrado por el Ministerio de Educa-
ción.

También se requiere una constan-
cia de finalización de título en trámite 
para aquellos egresados en 2024 que 
no adeuden materias, desestimando 
el Diploma como documento váli-
do. Además se solicitan 4 Fotografías 
a color tamaño 4 X 4, en perfil dere-
cho, con fondo celeste; las fotocopias 
autenticadas del DNI de padres y 
hermanos; certificado de domicilio; 
constancia de CUIL (Código Único 
de Identificación Laboral); una nota 

SE ENCUENTRAN ABIERTAS LAS PRE 
INSCRIPCIONES

EL MUNICIPIO ORGANIZA 
UNA NUEVA JORNADA DE 
CASTRACIÓN

A través de la Dirección de Salud 
Pública Veterinaria y Desarrollo Sos-
tenible, llevará adelante una nueva 
jornada de castración masiva desti-
nada a perros y gatos. La actividad se 
realizará en el barrio Altos de la Mon-
taña los días viernes 15 y sábado 16 
de este mes, en Halcón Peregrino 86.

Este servicio, gratuito y abierto a 
la comunidad, está dirigido a perros 
y gatos a partir de los seis meses de 
edad, con el objetivo de promover la 

tenencia responsable y contribuir a 
un entorno más seguro y saludable. 

Las personas interesadas en par-
ticipar deben solicitar un turno pre-
vio, a través de WhatsApp al número 
2901-403470.

La jornada cuenta con la cola-
boración de la organización local 
Patitas Tolhuin, en apoyo al control 
poblacional de animales y la reduc-
ción de riesgos asociados a la sobre-
población. 

La Policía de la Provincia, a través de la Dirección Institutos Policiales, realiza la apertura de la preinscripción para la Escuela de 
Cadetes 2025 y a la Escuela  de  Suboficiales y Aspirantes  a  Agentes 2025. Este proceso se realiza  de manera exclusivamente 
virtual desde la página oficial.

EL HOSPITAL CUENTA CON 
NUEVO ECÓGRAFO PARA 
CARDIOLOGÍA

El Hospital Regional Ushuaia in-
corporó un nuevo ecógrafo móvil que 
será destinado para cardiología en el 
área de internación. El aparato -do-
nado por el Gobierno Nacional- fue 
gestionado por la Provincia en el mar-
co del Plan Nacional de Cardiopatías 
Congénitas. 

A partir de este lunes, el Hospi-
tal Regional Ushuaia cuenta con un 
nuevo ecógrafo móvil con programas 
para cardiología avanzada. La Jefa de 
la Unidad de Cardiología Pediátrica 
del Hospital Regional Ushuaia Pao-
la Jacobi informó que el equipo será 
utilizado para “pacientes pediátricos 
y adultos en el sector de internación 
hasta tanto se concrete la ampliación 
del HRU”.

La bioingeniera de la firma Di-
gimed Albana Guiffrey indicó que 
se trata de un moderno equipo que 
cuenta con su carro de transporte y 
una impresora de ecografías. “Es un 
equipo de alta gama, de la marca Min-
dray modelo MX7. Se pueden realizar 
estudios avanzados en cardiología 
neonatal, pediátrica y adulto; además 

de aplicaciones completas en el área 
ecográfica”, sostuvo. 

El equipo instalado en Ushuaia 
fue gestionado hace dos años por el 
Gobierno de la Provincia ante la Na-
ción. Fueron 40 los ecógrafos que se 
distribuyeron a diversas provincias y 
localidades del país con el propósito 
de que en esos lugares se puedan rea-
lizar estudios avanzados de cardiolo-
gía pediátrica. 

Jacobi sostuvo que el aparato mó-
vil permite realizar estudios de eco-
cardiografía strain, es decir “evaluar 
la función miocárdica en los casos de 
pacientes que hayan sufrido miocar-
ditis” y poder valorar la función del 
músculo del corazón. 

“También permite realizar estu-
dios de eco estrés, para evaluar la 
función cardiaca sometiendo a un 
esfuerzo. Esto es necesario en pa-
cientes que hayan sufrido un infarto 
generado a través de un esfuerzo físi-
co. Son dos programas de cardiología 
avanzada necesarios hoy día para la 
evaluación cardiológica”, resaltó Gui-
ffrey.

ESCUELA DE POLICÍA

TOLHUIN USHUAIA

manuscrita expresando el interés por 
unirse a la fuerza y la presentación de 
la documentación correspondiente 
en un folio oficio.

El proceso de selección compren-
derá diversas etapas que incluyen 
exámenes psicofísicos, teóricos, visi-
tas socioambientales al domicilio del 
postulante, estudios médicos y una 
entrevista de admisión realizada por 
un comité de selección.

Para más detalles sobre el proce-
so de pre inscripción y los requisitos, 
los interesados pueden acceder al si-
tio web oficial de la Policía de la Pro-
vincia: https://policia.tierradelfuego.
gob.ar/inst-poli/. 

Por consultas comunicarse con la 
oficina de incorporación al teléfono 
2964- 48 86 65.
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GOBERNADORES RADICALES SE REUNIERON 
CON MILEI
Con asistencia perfecta, los cinco mandatarios de la UCR respaldaron el programa económico, pero insistieron con pedidos 
puntuales. Paños fríos a las críticas del Presidente a Alfonsín y buena sintonía por el Presupuesto 2025.

Tras las críticas de Javier Milei a Raúl 
Alfonsín y luego del ataque al Comi-
té Nacional del partido, los cinco go-
bernadores de la Unión Cívica Radical 
(UCR) se reunieron este martes en la 
Casa Rosada con el Presidente, a quien 
le presentaron un menú de reclamos, 
al tiempo que intercambiaron consi-
deraciones sobre el Presupuesto 2025, 
cuyo tratamiento en el Congreso es in-
minente.

Del cónclave participaron los man-
datarios Maximiliano Pullaro (Santa 
Fe), Alfredo Cornejo (Mendoza), Gus-
tavo Valdés (Corrientes), Carlos Sadir 
(Jujuy) y Leandro Zdero (Chaco), todos 
los caciques boina blanca que integran 
la liga de Juntos por el Cambio (JxC). 
Por parte del Gobierno, además de Mi-
lei, estuvieron la secretaria general de la 
Presidencia, Karina Milei; el jefe de Ga-
binete, Guillermo Francos; y el secreta-
rio del Interior, Lisandro Catalán.

Javier Milei recibió a los goberna-
dores de la UCR en la Casa Rosada

Tal como sucedió semanas atrás, 
cuando recibió a gobernadores provin-
cialistas, peronistas y del PRO y aliados, 
el Presidente organizó un almuerzo 
para departir con los dirigentes radica-
les y tratar de ganar volumen de cara al 
debate en el parlamento por la “ley de 
leyes”. El mismo se extendió por más de 
dos horas y tuvo como eje a la situación 
económica tanto del país como de las 
provincias.

El encuentro fue catalogado como 
“muy positivo” por parte de los manda-

tarios, quienes acercaron un menú de 
reclamos entre los que se encuentran 
la parálisis de la obra pública, la cues-
tión energética y la necesidad de que 
el Gobierno ceda la administración de 
diversas rutas nacionales para que las 
provincias se hagan cargo de su man-
tenimiento y administración. Se ha-
bló, además, de cuestiones logísticas 
vinculadas al transporte, con la hidro-
vía como tema excluyente.

Dentro ese combo, también se puso 
sobre la mesa el flamante Régimen de 
Reparación Federal lanzado por la ges-
tión libertaria la semana pasada, con 
el objetivo de que las provincias y la 
Nación puedan saldar deudas entre sí 
mediante tierras fiscales y otros ítems. 
Al respecto, el santafesino Maximilia-
no Pullaro comentó: “Fue una charla 
de ida y vuelta. Sobre las deudas, el 
Gobierno está de acuerdo en sentar-
nos en una mesa y empezar a resolver 
problemas. No fue una mesa de tra-
bajo técnica, donde teníamos que ver 
puntualmente cómo lo resolvíamos”.

En esa senda, Pullaro dijo que “hay 
algunas provincias que están interesa-
das en bienes que tiene el estado para 
poder venderlos y poder adquirirlos”, 
y agregó: “Principalmente se habló del 
esfuerzo que está haciendo Argentina 
para conseguir el equilibrio fiscal; se 
habló de la recaudación que están te-
niendo las provincias, con una peque-
ña caída que tuvimos en los últimos 
meses”.

Leandro Zdero, a su turno, comen-
tó que dialogaron sobre el Presupues-

INTERÉS GENERAL

to 2025, una de las principales inquie-
tudes del Presidente por estas horas. 
El chaqueño sostuvo que no hubo un 
pedido explícito de votos para acompa-
ñar el proyecto, pero sí “un análisis de 
cuestiones abiertas con las provincias”. 
“Quedó la posibilidad de una nueva 
reunión. Se habló de economía, obras, 
rumbo del país. De la posibilidad de 
seguir afianzando los esfuerzos de las 
provincias”, amplió.

Respaldo al programa económico
Más allá de las diferencias puntua-

les, los gobernadores manifestaron su 
apoyo para que el programa de esta-
bilización económica se cumpla. No 

obstante, marcaron la cancha. “Noso-
tros tenemos equilibrio fiscal. Lo que 
hablamos es cómo colaboramos para 
que la Argentina comience a mover su 
economía, a tener infraestructura, a te-
ner caminos. Hablamos de hidrovía, de 
caminos, de rutas, de ferrocarriles, ha-
blamos de Aerolíneas Argentinas”, lan-
zó el correntino Gustavo Valdés.

Cabe destacar que Valdés, Pullaro 
y Zdero integran la flamante Región 
Litoral, junto a sus pares de Formosa, 
Misiones y Entre Ríos. La nueva alianza 
viene reclamando diversos ítems a Na-
ción, incluyendo una tarifa energética 
para zonas calientes y mayor participa-
ción de las provincias sobre la hidrovía 
Paraguay - Paraná.

Sobre este punto, el gobernador de 
Santa Fe comentó que las seis provin-
cias litoraleñas se integrarán “al debate 
de la licitación de la hidrovía para po-
der incidir y dejar nuestra mirada”. “La 
hidrovía debe ser un proyecto de desa-
rrollo de infraestructura productiva”, 
mencionó.

Además de abordar la coyuntura eco-
nómica, la reunión también sirvió para 
poner paños fríos a las críticas que Milei 
había esgrimido contra Raúl Alfonsín, a 
quien había acusado de participar en 
un golpe de Estado contra Fernando de 
la Rúa en 2001. Valdés adujo que las de-
claraciones fueron parte de la “frescura 
que tiene Milei” y que el encuentro giró 
sobre “el futuro y no sobre el pasado”. 
Pullaro, en tanto, opinó: “Manifestamos 
el dolor que a veces sentimos. Para no-
sotros Alfonsín es importante, yo empe-
cé a militar por él. Pero fue una reunión 
para mirar para el futuro”.

Antes del almuerzo en la Casa Ro-
sada, los gobernadores boina blanca -a 
excepción de Zdero- se reunieron en la 
Casa de Santa Fe de Buenos Aires. Ac-
tualmente, la UCR sufre una crisis de 
importancia en su armado legislativo. 
El bloque oficial se fracturó con la fuga 
de 13 diputados. 12 de ellos formaron 
“Democracia para siempre”, a cargo de 
Mariano Juliano, mientras que Mario 
Barletta fundó el espacio “Unidos”.
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AUTORIDADES DE LA AGN PRESENTARON SU 
PLAN DE AUDITORÍAS

La insistencia del Gobierno nacio-
nal en la necesidades de realizar re-
visión de cuentas a las universidades 
públicas, y las trabas desde la Cámara 
de Diputados para determinar sus re-
presentantes para la Auditoría Gene-
ral de la Nación (AGN), impulsó a que 
el Congreso coordinará un plan de ac-
ción para esclarecer el destino de los 
fondos educativos.

Días después de la conformación 
de la Comisión Parlamentaria Mixta 
Revisora de Cuentas, el presidente del 
espacio -el diputado Miguel Pichetto 
(Encuentro Federal)- anticipó que el 
1° de febrero empezará a “ejecutarse 
el programa y trabajar con una comi-
sión especial que reúna a los mejores 
cuadros de la auditoría para en seis 
meses podamos tener un primer in-
forme. La propuesta no es ir a buscar a 
ver si alguien se robó una partida sino 
ver cómo están las universidades”.

Tanto Pichetto como los demás in-
tegrantes de la comisión, compuesta 
por senadores y diputados de distin-
tos bloques, reiteraron que el rector 

UNIVERSIDADES

Miembros de la Auditoría General de la Nación protagonizaron la primera reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta Revisora de 
Cuentas.

“LAS UNIVERSIDADES 
SON CONTROLADAS 

POR DISTINTOS 
ÓRGANOS DEL ESTADO 
NACIONAL”, REITERÓ LA 

AUDITORA GRACIELA 
DE LA ROSA, QUIEN 

MENCIONÓ QUE 
“HICIMOS UN CONVENIO 

CON EL CONSEJO 
INTERUNIVERSITARIO 

NACIONAL PARA TENER 
MÁS INFORMACIÓN, 
QUE ES LO MISMO 

QUE PUEDE HACER 
EL PODER EJECUTIVO 
NACIONAL”. “SE SIGUE 
TRABAJANDO CON LA 
IGUALDAD DE GÉNERO 

Y VIOLENCIA DE 
GÉNERO EN TODOS LOS 
ORGANISMOS PúBLICOS 

A NIVEL NACIONAL”.

de la Universidad de Buenos Aires 
(UBA), Ricardo Gelpi, solicitó al ám-
bito legislativo que se audite la insti-
tución. En ese marco, las facultades 
de Ciencias Económicas, Derecho y 
Medicina y Psicología serán las pri-
meras instituciones a ser examina-
das. “Me parece que estamos dando 
una respuesta efectiva”, consideró 
el titular del espacio.

El presidente de la Auditoría 
General de la Nación, Juan Manuel 
Olmos, remarcó otros procesos re-
levantes que avanzarían en “el equi-
pamiento y la compra en Defensa y 
Seguridad, que es un área donde no 
hubo recortes significativos; la po-
lítica alimentaria del Ministerio de 
Capital Humano, teniendo en cuen-
ta los índices de pobreza e indigen-
cia; la gestión de las reservas de oro 
del Banco Central; y toda la gestión 
de Cammesa y la cuestión energéti-
ca”.

Auditorías a las universidades

El propio Juan Manuel Olmos 

expresó que “en parte de la polémi-
ca que hoy estábamos asistiendo 
hay una confusión de conceptos: 
una cosa es el control externo de los 
organismos, y en este caso no hay 
ninguna duda que es la AGN quien 
realiza el control externo de las uni-
versidades nacionales; de lo que se 
está hablando es del control interno, 
que es el que hace el Poder Ejecutivo 
a través de la SIGEN”. “No vamos a 
entrar en esa polémica, pero sí va-
mos a considerar ampliar lo más que 
podemos el control sobre las univer-
sidades nacionales. Enviamos en el 
plan auditorías a 12 universidades 
nacionales”, agregó.

Alejandro Nieva, también miem-
bro de la AGN, subrayó que “no es 
verdad que no se hagan auditorías a 
las universidades: se hacen muy bue-
nas auditorías”. “Vamos a discutir si 
se puede utilizar la metodología de 
auditoría de seguimiento y no una 
integral, que es demasiado extensa, 
para focalizarnos en determinados 
temas para poder hacerlas en tiempo 
y formas para resolver de alguna ma-

nera este cuestionamiento que se nos 
ha planteado”, completó.

“Las universidades son controla-
das por distintos órganos del Estado 
nacional”, reiteró la auditora Graciela 
De la Rosa, quien mencionó que “hi-
cimos un convenio con el Consejo In-
teruniversitario Nacional para tener 
más información, que es lo mismo 
que puede hacer el Poder Ejecutivo 
nacional”. “Se sigue trabajando con 
la igualdad de género y violencia de 
género en todos los organismos pú-
blicos a nivel nacional”, planteó.

Finalmente, el senador Flavio 
Fama (UCR) también coincidió en 
que “es mentira que no existan con-
troles a las universidades” y que “es la 
AGN el órgano idóneo para hacer la 
auditoría externa”. Luego de manifes-
tar su “acuerdo con que la prioridad 
es auditar la Universidad de Buenos 
Aires porque hay un pedido expreso 
de que así sea”, pronosticó que “la 
auditoría en las universidades va a 
ser de mucho menor impacto que en 
otros casos, yo se lo anticipo y lo va-
mos a ver el año que viene”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

OCTUBRE CERRÓ CON SUBA EN PRODUCCIÓN, 
EXPORTACIÓN Y VENTAS

Después de un mal comienzo del 
2024, el sector automotor mostró en 
octubre una recuperación. No sólo 
en el mercado interno sino también 
en el externo. En el acumulado de los 
10 primeros meses siguen estando 
por debajo de 2023.

Con 21 días hábiles de actividad 
-uno más que el mes anterior-, las 
terminales automotrices produjeron 
en octubre 52.419 unidades, un 5,7% 
por sobre los registros de septiembre 
anterior y un 0,9 % más respecto a 
12 meses atrás cuando se fabricaron 
51.937 unidades.

En el acumulado de los primeros 
diez meses del año, la producción de 
autos alcanzó las 414.852 unidades, 
es decir, registró una baja de 19,8 
% respecto del volumen que se fa-
bricó entre enero y octubre de 2023 
(517.173 unidades), según informó 
la asociación que agrupa a las auto-
motrices (ADEFA).

En materia de comercio exterior, 
las terminales en su conjunto ex-
portaron 35.965 unidades durante 
octubre y registró una suba de 12,7 
% en comparación con septiembre 
pasado y una suba de 25,9 % frente a 
octubre del 2023.

Entre enero y octubre, las ter-
minales exportaron 255.806 unida-
des, un 6,5 % menos respecto de las 
273.687 unidades que se enviaron a 
diversos mercados durante los pri-
meros 10 meses del 2023.

“Como venimos anticipando hace 
algunos meses y con los últimos da-

tos, el sector viene mejorando sus 
registros y eso nos conduce a cerrar 
el 2024 mejor de lo previsto al inicio 
del año”, señaló Martín Zuppi, pre-
sidente de ADEFA.

En octubre se registraron los me-
jores niveles del año de producción 
como exportación y, de acuerdo a lo 
que señaló Zuppi, “es el resultado 
del esfuerzo y compromiso del sec-
tor que, sumado al trabajo en con-
junto que venimos realizando con la 
cadena de valor y el Gobierno, nos 
permite ir mejorando las variables 
mes a mes y achicar los negativos 
en el acumulado”.

“Ese comportamiento se refleja 
claramente en la continua mejora 
de la participación de las exporta-
ciones sobre la producción (68%), 
haciendo más sustentable a nuestro 
modelo de negocio y posicionando 
al sector automotor como el tercer 
complejo industrial exportador del 
país, de acuerdo al INDEC”, agregó 
Zuppi.

En ventas mayoristas, el reporte 
de las automotrices registró que du-
rante octubre se comercializaron a 
la red de concesionarios un total de 
43.627 unidades, un 1,9 % por de-
bajo del volumen del mes anterior y 
registró una mejora de 7,0 % frente 
a las entregas de octubre del año pa-
sado.

Entre enero y octubre, el sector 
comercializó a su red un total de 

AUTOS

321.826 unidades, un 8,6% menos en 
su comparación con las 352.153 uni-
dades que se entregaron en el mismo 
período del año 2023.

“De mantenerse este comporta-
miento en la actividad, el 2025 se pro-
yecta como un buen año para el sec-
tor”, finalizó el directivo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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